

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

## ELCHE / Narbona anuncia el comienzo del nuevo trasvase del Júcar para la próxima semana

La ministra despeja las dudas sobre el futuro del canal tras la debacle socialista en las elecciones Asegura que la tubería al Vinalopó estará acabada a finales del 2008

J.C. ROMERO/ELCHE

«El próximo viernes, el Consejo de Aguas del Júcar aprobará el inicio de las obras». La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, hacía ayer oficial, de este modo, algo que era oficioso 24 horas antes. La próxima semana comenzarán los trabajos de los tramos pendientes desde el Azud de la Marquesa a Villena del trasvase Júcar-Vinalopó, completándose los setenta kilómetros previstos. Si todo transcurre como está previsto inicialmente, el trazado estará listo para dar servicio a finales del 2008.

Narbona aprovechó su presencia en Elche para la firma de un acuerdo de intenciones con la Comunidad de Riegos de Levante -margen izquierda-, encaminado a la construcción de una desalinizadora en Guardamar, para destacar que se van cumpliendo las premisas del Programa Agua.

«Abarcamos todas las formas diferentes de obtención de agua. Desde la modernización hasta la gestión de los trasvases Tajo-Segura y del Júcar-Vinalopó, que está concluido al cien por cien en todos los tramos, salvo en el que ahora comenzamos. Ha supuesto una variación de trazado avalada por la propia Comisión Europea, que ha incrementado incluso la financiación, y que va a poder comenzar en pocos días. Ha terminado la tramitación en el Ministerio después de haberse mejorado el proyecto, a partir de alegaciones que presentó la Generalitat Valenciana y que tuvimos en cuenta, aunque habían llegado fuera del plazo estipulado», dijo.

De acuerdo con los datos facilitados, el recorrido de toda la conducción entre el Júcar y el Vinalopó tiene un presupuesto de 303,38 millones de euros, en cuya financiación han participado la Unión Europea, con más de 120 millones; el Gobierno central, con más de 148 millones, y Acujúcar, con 35 millones, obtenidos con un préstamo bancario que será repercutido a los usuarios del agua durante el periodo de explotación del trasvase.

Narbona recordó además que «hay nuevas tecnologías y debemos aprovecharlas todas. Es lamentable que algunas veces se quiera criminalizar la desalinización cuando es una tecnología que en sólo diez años ha reducido a la mitad el consumo de energía necesaria para desalinizar el agua del mar, y donde hoy podemos controlar perfectamente todos los efectos de los vertidos de salmuera para que no produzcan ninguna consecuencia indeseable. Cada vez ofrece mejores resultados y es la única que garantiza agua llueva o no llueva».

### Bajo mínimos

De ahí que se lleven a cabo iniciativas como la de ayer con Riegos de Levante. «La agricultura más dinámica del Levante español está sufriendo las consecuencias de la sequía más grave padecida por nuestro país. Todavía hoy, en el tercer año de sequía, nos encontramos con que los embalses de la cabecera del Tajo se encuentran a tan solo el 18% de su capacidad, y la cuenca del Júcar, algo por encima del 20%. Son situaciones completamente límites que han obligado durante los últimos dos años y medio a una gestión sin duda muy difícil para los agricultores. Porque se ha dado



MAPA. Cristina Narbona observa la extensión de la Comunidad de Riegos de Levante. / PACO UCLÉS

- Adena alerta de que Alicante quiere el agua para más urbanizaciones

Publicidad

prioridad al abastecimiento en todo momento. Ésta es una sequía no comparable con la anterior, hace tan solo catorce, cuando doce millones de españoles sufrieron cortes en el suministro de agua potable en las ciudades», destacó la ministra.

Insistió en que «en el Gobierno se han tomado decisiones que se reiterarán este año cuando proceda, en cuanto a ayudas económicas excepcionales para aquellos agricultores que hayan sufrido las mayores pérdidas. Se trata de trabajar juntos en un momento muy difícil y pensando también en el futuro. Se disponen de aguas que llegan del Tajo-Segura, y que como he señalado, en estos momentos poco pueden aportar, aparte de seguir garantizando el abastecimiento y algún riego de socorro muy escaso que aquí prácticamente no se nota. Y por supuesto ese complemento que ofrece la desalación junto con la reducción de consumos que aporta la modernización de los regadíos».

A pesar del anuncio del inminente inicio de las obras del trasvase, la ministra de Medio Ambiente tuvo la oportunidad de comprobar que los agricultores no habían perdido su espíritu reivindicativo. Una pancarta en la que se podía leer Ayúdanos con tu firma a defender el Trasvase Tajo-Segura. NO al estatuto de Castilla-La Mancha le recibió a su llegada a la sede de Riegos de Levante.

En la Comunidad se llevan recogidas un buen número de firmas. Nadie pensó en retirarla, al menos durante la estancia en el lugar de Narbona.